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烟气污染物排放控制、水处理和清洁燃料技术研讨会在京召开  
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根据国家《关于落实科学发展观、加强环境保护的决定》的要求，环境保护已成为我国“十
一五规划”的重点任务。在加强大气污染防治方面，以降低二氧化硫排放总量为重点，推进大气污
染防治，加快现有燃煤电厂脱硫设施建设，新建燃煤电厂必须根据排放标准安装脱硫装置，推进钢
铁、有色、化工、建材等行业二氧化硫综合治理，进一步加大城市烟尘、粉尘、细颗粒物和汽车尾
气治理力度，主要污染物排放总量要减少１０％；在水污染防治方面，要以饮用水安全和重点流域
治理为重点，加强饮用水和地下水污染防治。 

为推动环保事业的进程和推动污染治理技术水平的提高，我会会同美国杜邦公司，共同举办
了“烟气污染物排放控制、水处理和清洁燃料技术研讨会”。此次研讨会就是针对烟气脱硫、脱
氮，烟气排放中汞、细粒子的控制技术；生物处理技术在污水处理中的应用；MTBE（甲基叔丁基
醚）对地下水的污染以及替代品的研究等方面开展研讨，内容涉及国家政策法规、国内外相关技
术、产业化、市场化、技术推广和技术转移等诸多方面。 

国家环保总局王玉庆副局长，杜邦公司全球副总裁Nick Fanandakis先生出席了本次研讨会
并发表了讲话。 

王局长在讲话中特别强调要认真落实国务院发布的《关于落实科学发展观加强环境保护的决
定》，实现环境保护的三个转变，构建社会主义和谐社会。明确提出要将污染治理工作摆到重要位
置，今后，新建燃煤机组都必须同步建设脱硫设施，目前二氧化硫超标排放的老机组，要加快脱硫
改造步伐；加快脱硫技术的研发与设备的产业化；强化对燃煤电厂排放的监管；完善燃煤电厂脱硫
的技术经济政策；落实地方人民政府二氧化硫减排的责任等。同时加强烟气排放中氮氧化物、汞和
细粒子排放控制方面的研究、标准制定、控制措施等工作。在水污染防治中，加强饮用水、地下
水、重点流域水污染防治工作，提高城市污水处理率，严格限制违法排污，提高工业企业水循环利
用率。最后强调要广泛借鉴国际经验，加强国际交流与合作，提高污染控制水平。 

 “前人栽树，后人乘凉，我们应该为我们的子孙后代做点事情”。杜邦公司全球副总裁Nic
k Fanandakis用这句中国谚语做为他的开场白。他表示：“我很荣幸有机会和在座的各位专家、
学者、同行分享杜邦公司在安全环保生产方面的成功经验和技术。杜邦公司是一家科学公司，二百
多年来一直致力于改善人类生活，在科学创新的同时，始终奉行保护环境这一公司核心价值，逐步
建立了独特的一体化的环保生产技术，并开发了具有先进理念的‘杜邦环境解决方案’，尽量减少
经营活动给环境留下的印迹。我们希望借助这些解决方案帮助更多企业，尤其是炼油、电力等基础
工业企业解决烟气脱硫、脱氮、脱汞等技术问题，为社会提供清洁燃料，保护环境，造福未来。” 

召开此次研讨会，旨在搭建一个技术交流、洽谈和推广应用的平台，借鉴国外的先进经验，
选择经济实用的技术，提高脱硫、脱氮工程技术和设备的国产化程度，推动我国脱硫、脱氮技术发
展，为解决我国二氧化硫、氮氧化物等污染问题起到积极的促进作用，同时加强对生物处理技术和
MTBE替代技术的交流与合作。 

此次研讨会共邀请了120多位专家、学者、管理部门官员及国内炼油、电力等行业的专业人士，除
专题报告外，还就“脱硫、脱氮相关政策、技术及应用示范”、“烟气排放中污染物的控制技
术”、“生物处理技术在废水处理中的应用”和“替代MTBE的清洁燃料生产技术”等话题进行了分
组讨论。参会人员就自己的体会、经验进行了热烈而有益的探讨，并希望这次会议中的先进理念能
为国内的环保事业注入新的活力。 
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